

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 138 (1993)
Heft: 10

Vereinsnachrichten: L'Association de la Revue Militaire Suisse a 25 ans

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

RSCHLOSSEN EMDDOK
F 437 12465

L'Association de la Revue Militaire Suisse a 25 ans

Depuis 138 ans qu'elle paraît, la *Revue Militaire Suisse* a vécu les conflits les plus meurtriers de l'histoire: deux terribles guerres mondiales, soit environ 50 millions de victimes. Elle n'a cessé, pour le plus grand profit des officiers romands, d'exprimer la pensée militaire suisse, de relater les événements importants du pays et du monde qui ont jalonné le développement de notre armée et conditionné son armement, son instruction, partant sa capacité de défense.

Le créateur de la *RMS*, le colonel divisionnaire Ferdinand Lecomte, soutenu par le général Dufour, puis le colonel Fernand Feyler et le brigadier Roger Masson furent pendant plus d'un siècle les animateurs, les directeurs et les rédacteurs d'une revue dont la renommée a largement dépassé nos frontières.

Pour assurer la continuité de sa parution, lui donner une assise et une organisation plus larges et modernes, les sociétés cantonales romandes d'officiers ont créé en 1968 l'Association de la Revue Militaire Suisse, devenant propriétaires du titre après la cession par les Imprimeries réunies de Lausanne qui l'éditionnaient.

C'est cet événement que nous commémorons cette année et qui a rassemblé le 6 octobre dernier à Lausanne beaucoup de ceux qui, depuis 25 ans, ont œuvré pour faire de notre périodique ce qu'il est aujourd'hui: toujours de haut niveau, répondant aux besoins d'information et de formations de nos officiers, rénové dans sa présentation mais fidèle à la tradition. Nous devons cette réussite à de nombreux officiers:

– le divisionnaire Marcel Montfort, dont la vision stratégique était impressionnante, et son fils, le divisionnaire Michel Montfort, doué d'une puissance de pensée peu commune;



Colonel EMG André Petitpierre (à gauche), de 1968 à 1975 et le colonel divisionnaire Denis Borel (à droite), de 1975 à 1980.

– le colonel EMG Paul Ducotterd, farouche défenseur des acquis de notre armée, officier d'une vive et parfois tranchante intelligence;

– notre rédacteur en chef actuel, le colonel Hervé de Weck, qui sait expliquer avec cohérence et de façon constructive les raisons qui ont conduit à l'Armée 95, signaler les limites des innovations dont on doit garder la maîtrise, qui sait aussi fustiger, comme son prédécesseur, certains abandons qui font mal.

Ils ont tous voulu être épaulés par des rédacteurs en second de grande qualité: les colonels EMG Frédéric de Muliné et Jean-François Chouet, ce dernier particulièrement novateur et efficace, le premier-lieutenant Sylvain Curtenaz aujourd'hui, étonnant connaisseur des armements étrangers.

Si la rédaction est en fait, depuis la création de l'Association, la force opérationnelle de la *RMS*, il est devenu essentiel d'appuyer son action par une force logistique émanant de notre comité: le bureau. Ce dernier gère particulièrement l'administration, les finances, la promotion des abonnements et de la publicité. Le bureau

a compté de remarquables officiers: le lieutenant-colonel Michel Zumwald, vice-président et trésorier, le caporal Gérard Beaud, administrateur, le capitaine Michel Stauffer, puis le colonel Michel Dubois, qui se sont consacrés, l'un à la rénovation très réussie de la *RMS*, l'autre à la promotion des abonnements.

Je tiens surtout à rendre hommage à mes prédecesseurs qui ont conduit cet ensemble: le colonel EMG André Petitpierre jusqu'en 1975, le divisionnaire Denis Borel jusqu'en 1980. Le premier, faisant œuvre de pionnier grâce à son dynamisme et sa perspicacité, a mis en place la nouvelle association et a défriché les voies qui ont conduit à l'organisation actuelle. Le deuxième a élargi ces voies, lancé l'idée de la «*RMS* pour tous» et constitué son bureau avec des gens qui puissent durer. Son équipe est encore en place aujourd'hui. Il est de plus resté un auteur fidèle et apprécié de la revue.

En 1980, le soussigné vint et, durant plus de 13 ans, travailla, avec une équipe expérimentée, à faire de la *RMS* un périodique dont la présentation et l'audience soient au niveau de sa rédaction. Je pense que nous avons atteint l'essentiel des objectifs visés, partiellement en ce qui concerne les abonnés; ce dernier objectif sera atteint lorsque tous les officiers romands seront lecteurs de la *RMS*.

Le départ de l'impression et de l'administration de Lausanne à Porrentruy a particulièrement accaparé mes efforts. En effet, Edipresse Publications SA qui administrait et imprimait notre revue n'a plus eu la possibilité de gérer d'autres titres que les siens. C'est à regret que nous nous sommes séparés pour confier dorénavant ces tâches à l'imprimerie Le Pays.

Comme une institution a besoin de changement, l'assemblée générale du 6 octobre dernier a élu à l'unanimité comme nouveau président le divisionnaire Philippe Zeller, actuel commandant de la zone territoriale 1 et, depuis le début de l'année prochaine, de la division mécanisée 1. Cette élection s'inscrit dans l'alternance



Colonel EMG Louis Pittet, de 1980 à 1993.

entre officiers de milice et de carrière à la tête de l'ARMS. Un officier général chevronné arrive aux commandes, dont la connaissance des troupes romandes et de nos gouvernements cantonaux peut constituer un atout majeur pour l'avenir de la revue. Je souhaite au divisionnaire Zeller d'apporter à l'ARMS autant qu'il a apporté aux nombreuses troupes qu'il a commandées.

La conduite de la barque devra continuer dans des situations mouvantes, imprévisibles, tant la menace est diffuse et incertaine. Les risques d'une catastrophe sans précédents, intercontinentale peut-être, ne sont pas à écarter, malgré des efforts méritoires de paix, mais la surpopulation constitue une menace susceptible de générer des conflits économiques, religieux et militaires qui n'épargneront pas l'Europe et, bien entendu, notre pays.

Quels que soient l'évolution de la situation et le rôle que la Suisse aura à y jouer, je suis certain que la *Revue Militaire Suisse* restera l'organe de formation et d'information des officiers romands et qu'elle contribuera toujours davantage à en assurer la cohésion.

Le président sortant
Colonel EMG Louis Pittet